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平成２８年１月２８日、千葉市農業委員会会長 野崎好知は、平成２７年度第３回千葉市農業委員会 

総会を千葉中央コミュニティセンター８階 千鳥・海鴎 に招集した。 

 

＜会議に付した議案等＞ 

 議事日程      

日程第１ 議事録署名人の選任について 

日程第２ 千葉市農業委員会規程第６条に基づく各部会の構成委員の選任について 

議案第１号 農業委員の所属部会の変更について 

議案第２号 農地部会長及び部会長職務代理者の選任について 

議案第３号 農業振興部会長及び部会長職務代理者の選任について 

報告事項１ 所属分科会及び分科会委員長・副委員長の決定について 

日程第３ 報告事項２ 賃借料情報の提供について 

      報告事項３ 全国農業委員会会長代表者集会について 

日程第４ 連絡事項１ 農業委員会活動記録簿について 

 連絡事項２ 農業者年金の加入推進について 
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＜出席委員＞（３２人）   ※ 番号は議席番号 

１番  長谷川 政 美  ２番  猪 野 幹 夫 

３番  大 塚   久  ４番  鈴 木 武 夫（農業振興部会長） 

５番  小 林 正 明           ６番  石 橋 幹 男 

８番  植 草 隆 晴           ９番  浅 川 政 明 

１１番  竹 下 洋 一           １２番  宮 﨑 一 雄 

１３番  野 崎 好 知（会長）      １４番  小 川 正 義 

１５番  中 村 公 江          １６番  田 中 和 夫           

１７番  長谷川   功          １８番  伊 原 茂 久（農地部会長） 

１９番  花 島 豊 勇          ２０番  安 井 誠 一  

２１番  髙 澤 義 信          ２２番  蛭 田 浩 文   

２３番  橋 本   泉          ２４番  小 川 友 安    

２５番  齊 藤 元 治          ２６番  中 島 賢 治   

２７番  西 郡 髙 夫          ２８番  長谷部 衡 平（会長職務代理者） 

２９番  小 川 隆 良          ３０番  浅 尾   孝 

３１番  石 井 一 也          ３２番  小 川 政 二 

３３番  近 藤 千鶴子                    ３４番  市 原   孝 

＜欠席委員＞（２人） 

７番  笠 川 泰 雄          １０番  武津岡 広 治           

 ＜事務局出席者＞ 

 事務局長    朝 生 智 明         次 長     楠 原   弘 

 次長補佐    御 園 えみ子         農業振興班主査 小 川   剛  

 農地指導班主査 角 田 一 郎         農地審査班主査 福 島   悟  

 主査補     関 屋 徳 之         
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（開会 午後３時） 

野崎会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

朝生事務

局長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ただ今より、平成２７年度第３回千葉市農業委員会総会を開会いた

します。 

お手元の会議日程に従いまして、進行させていただきます。 

本日の出席委員は、３４人中３２人で総会は成立しております。 

はじめに、日程第１「議事録署名人の選出」ですが、議席順となっ

ておりますので、私より指名いたします。 

議席番号 ９番  浅川 政明 委員 

議席番号１１番  竹下 洋一 委員 

のご両名にお願いいたします。 

続きまして、日程第２「千葉市農業委員会規程第６条に基づく各部

会の構成委員の選任について」でございます。 

はじめに、議案第１号「農業委員の所属部会の変更について」を上

程いたします。事務局より、説明願います。 

 

事務局長 朝生でございます。座って説明させていただきます。 

議案書の１ページをお願いいたします。   

「議案第１号 農業委員の所属部会の変更について」でございます。   

本議案は、千葉市農業委員会規程第６条において、各部会の構成委

員は、法定任期３年の概ね２分の１の期間で互選する、との定めによ

り、所属部会の変更についてお願いするものでございます。 

次に、資料３ページは、部会構成委員表の案でございまして、基本

的に、両部会の委員を入れ替えた形となっておりますが、定数の関係

で若干の調整が必要となっております。 

具体的に申しますと、部会の公選委員の定数ですが、農地部会が１
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野崎会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議  場 

４人、農業振興部会が１３人であるため、1名の委員に引き続き農地部

会委員をお願いすることになります。 

次に、農業委員会等に関する法律第１２条第１号の農業関係団体か

らの推薦委員の定数は、農地部会が１人、農業振興部会が２人である

ため、1名の委員に引き続いて農業振興部会委員をお願いすることにな

ります。 

なお、同法第１２条第２号の議会からの推薦委員につきましては、

慣例により部会の変更は行っておりません。説明は以上でございます。 

 

 お聞きのとおりでございます。 

只今の説明の中で、両部会の委員定数の関係から、それぞれ１名の

委員に継続してご担当いただくことになりますが、人選につきまして

は、従前の委員入れ替えの考え方に基づきまして、部会構成委員表の

案を作成し、決定につき、本日お諮りするものでございます。 

なお、継続予定の２名の委員には、あらかじめ了承をいただいてお

ります。 

そこで、農地部会を継続される委員は、これまで両部会を経験され

ている高澤 義信委員に、引き続き農地部会委員をお願いしたいと存

じます。 

また、農業振興部会につきましては、農協より推薦の齊藤 元治  

委員に、引き続き農業振興部会委員をお願いしたいと存じます。 

それでは、お手元の部会構成委員表（案）についてお諮りします。

原案どおり決定ということで、ご異議ありませんか。 

 

 異議なし 



 

 5 

 

野崎会長 

 

 

 

朝生事務

局長 

 

 

 

野崎会長 

 

 

猪野委員 

 

 

野崎会長 

 

 

議  場 

 

野崎会長 

 

 

 

 

 ご異議ございませんので、議案第１号は可決いたしました。 

 次に、議案第２号「農地部会長及び部会長職務代理者の選任につい

て」でございます。事務局より、説明願います。 

 

 議案書の４ページをお願いいたします。議案第２号「農地部会長及

び部会長職務代理者の選任について」ですが、農業委員会等に関する

法律第１９条第７項及び第８項により、農地部会長及び部会長職務代

理者は、総会で選任することとなっております。以上でございます。 

 

それでは、農地部会長及び部会長職務代理者をそれぞれ各１名ずつ、

ご推薦いただきたいと存じます。どなたか推薦はございませんか。 

 

 私は、農地部会長に鈴木 武夫委員を、部会長職務代理者に大塚 久

委員を推薦します。 

 

ただ今、農地部会長に鈴木 武夫委員を、部会長職務代理者に大塚 

久委員を、ご推薦いただきましたが、ご異議ありませんか。 

 

 異議なし 

 

ご異議ございませんので、農地部会長に鈴木 武夫委員、部会長職

務代理者に大塚 久委員を選任いたします。 

 続きまして、議案第３号「農業振興部会長及び部会長職務代理者の

選任について」でございます。事務局より、説明願います。 
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朝生事務

局長 

 

 

 

 

野崎会長 

 

 

 

西郡委員 

 

 

野崎会長 

 

 

議  場 

 

野崎会長 

 

 

 

 

 

  

議案書の６ページをお願いいたします。議案第３号「農業振興部会

長及び部会長職務代理者の選任について」ですが、農業委員会等に関

する法律第１９条第７項及び第８項により、農業振興部会長及び部会

長職務代理者は、総会で選任することとなっております。以上でござ

います。 

 

それでは、農業振興部会長及び部会長職務代理者をそれぞれ各１名

ずつ、ご推薦いただきたいと存じます。どなたか推薦はございません

か。 

 

私は、農業振興部会長に伊原 茂久委員を、部会長職務代理者に 

田中 和夫委員を推薦します。 

 

ただ今、農業振興部会長に伊原 茂久委員を、部会長職務代理者に  

田中 和夫委員を、ご推薦いただきましたが、ご異議ありませんか。 

 

異議なし 

 

ご異議ございませんので、農業振興部会長に伊原 茂久委員、部会

長職務代理者に田中 和夫委員を選任いたします。 

 ではこれより、農地部会、農業振興部会を召集し、各部会での議席

の決定、分科会の委員構成、分科会の委員長・副委員長を決定してい

ただくため、協議をお願いします。 

それでは、会議を暫時休憩といたします。 
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議  場 

 

野崎会長 

 

 

 

 

 

 

 

鈴木農地

部会長 

 

 

 

 

議  長 

 

伊原農業振

興部会長 

 

 

 

 

 

 休 憩（各部会開催） 

 

休憩前に引き続き会議を開きます。 

 さきほど両部会が開かれ、各分科会の委員構成と委員長・副委員長

が決定されました。 

分科会の委員構成につきましては、お配りした表のとおり、報告が

ありました。それでは、議案書８ページ、報告事項１でございますが、

各部会長より分科会の委員長・副委員長につきまして報告願います。 

 まず、鈴木農地部会長、報告願います。 

 

 農地部会第一分科会委員長は、宮﨑 一雄委員、 

副委員長は、竹下 洋一委員、 

第二分科会委員長は、猪野 幹夫委員、 

副委員長は、石橋 幹男委員、 

以上、決定しましたので報告いたします。 

 

 続きまして、伊原農業振興部会長、報告願います。 

 

 農業振興部会第一分科会委員長は、西郡 髙夫委員、 

副委員長は、 長谷川 政美委員、 

第二分科会委員長は、市原 孝委員、 

副委員長は、花島 豊勇委員、 

以上、決定しましたので報告いたします。 
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野崎会長 

 

 

 

 

 

 

朝生事務

局長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

各部会の報告につきましては、お聞きのとおりでございますので、

ご了承願います。なお、運営委員会委員、農地農政特別調査委員会委

員につきましては、委員構成に変更がありませんので、従前どおりと

させていただきます。よろしくお願いいたします。 

次に、日程第３ですが、いずれも報告事項なので、一括して上程さ

せていただきます。事務局より、説明願います。 

 

 それでは、報告事項の２及び３についてご説明させていただきます。 

議案書の９ページをお願いいたします。 

本件は、全国農業会議所から示されました「農地の賃借料情報の手

引き」を参考に本市における賃借料を算出し、毎年、情報提供してい

るものでございます。 

具体的には、昨年２７年１月１日から１２月３１日までの１年間に、 

農地法第３条の許可や農用地利用集積計画の公告が行われたデータな

どにより、田・畑別、そして行政区別に１０アール当たりの賃借料水

準をお示ししたもので、金額は記載のとおりでございます。 

農地を貸し借りしようとする方々の目安となるよう、参考として情

報提供するものであり、今後、農業委員会だよりの３月号や農業委員

会のホームページなどにより、周知を図って参ります。 

なお、中央区及び稲毛区の田と畑、並びに花見川区の田につきまし

ては、昨年の事例がないため、表示しておりません。 

報告事項２については、以上でございます。 

恐れ入りますが、次の１０ページをお願いいたします。 

報告事項３ 全国農業委員会会長代表者集会についてですが、全国

農業会議所主催の平成２７年度全国農業委員会会長代表者集会が、昨
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年１２月３日、東京・日比谷公会堂で開催され、本市からは、野崎会

長と楠原事務局次長が出席しました。 

この大会は、全国の農業委員会会長代表者、約１，０００名が参集

して、国の農業施策に対する要請や農業委員会系統組織の活動に係る

意思結集を図るため、毎年度開催されているもので、大会終了後には、

大会で決議した要望事項等について、地元選出国会議員へ、各地区の

会長等による要請活動を行っております。 

それでは、議事の概要につきまして説明いたします。 

次第については、１０ページでご覧のとおりでございます。 

 恐れ入りますが、１１ページをお願いします。申し合わせ決議の第

１号議案です。 

次の１２ページにわたって、今年の４月から施行される農業委員会

法の改正により、農業委員会の法定事務化される「農地利用の最適化

推進」への取り組みについて、農地利用最適化の取り組み強化、担い

手確保、関係行政機関への意見提出の徹底、新たな農業委員会組織と

活動の強化について、一層の取り組み強化を申し合わせたものです。 

次ぎに、１３ページをお願いいたします。 

１号議案同様に、農業委員会法の改正に伴い、引き続き明示された 

「農業一般に関する調査及び情報の提供」について、次の１４ページ

にわたって記載のように、不退転の決意を持って取り組むことを決議

したもので、全国農業新聞及び全国農業図書の活用・推進、農業委員

会だよりやインターネットの活用などを通じての「活動の見える化」

の徹底について、申し合わせ決議したものでございます。 

続いて、「要請決議」についてですが、恐れ入ります、１５ページ

をお願いいたします。 
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野崎会長 

 

 

 

議  場 

 

野崎会長 

 

御園次長

補佐 

はじめに、第１号議案ですが、「農業・農村の再構築に向けた基本

農政の確立と施策推進に関する要請決議」で２６ページまでにわたっ

て、農地制度の実効性の確保、経営対策の強化、活力ある地域振興対

策、農業委員会系統組織の体制と機能の強化等について要請決議をし

たものです。 

最後に、２７ページ要請決議の第２号議案「ＴＰＰ交渉の大筋合意

を踏まえた要請決議」ですが、１０月に大筋合意されたＴＰＰ交渉を

受け、政府与党が１１月下旬に対策・政策を決定しましたが、農業者

を将来にわたって守っていくために、「農業者への説明責任を十分に

果たすこと」や「合意内容の精査」「食料・農業・農村基本計画」と

の整合性の検証、「経営安定対策と経営体質強化」「農業理解への取

り組み」などについて要請する決議であります。 

 駆け足の説明で恐縮ですが、詳細については、後程、ご覧いただけ

ればと存じます。説明は、以上でございます。 

 

ありがとうございました。ただいまの件につきましては、報告案件

ということでございますので、ご了承いただきたいと存じますが、何

かご意見等ありますでしょうか。 

 

意見・質問なし 

 

次に、日程第４の連絡事項についてですが、事務局説明願います。 

 

ご説明します。１点目は、「農業委員活動記録簿について」です。 

委員の皆様には、担当地区の農家相談等の様々な活動について、毎
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野崎会長 

 

 

年度、農業委員活動記録簿に記入いただき、年度末に事務局へ提出し

ていただいております。この活動記録は、農業委員の活動内容の把握

に役立て、併せて千葉市農業委員の活動実績として県へ報告するため

作成するもので、日常の活動について漏れなく記録していただき、３

月末に必ず提出をお願いいたします。 

２点目は、「農業者年金の加入推進について」です。 

 現在、本市では農業委員会会長を加入推進部長に位置づけ、推進活

動を行っており、特に加入推進強化月間中の昨年１０月～１１月には、

若葉区において、戸別訪問を行うなど、２０歳代～３０歳代の若い農

業者に重点を置き、加入推進に努めました。 

 また、農業委員会だよりやホームページなどにより、周知を図って

おり、昨年１２月発行の「農業委員会だより」において、加入推進に

係る記事を掲載し、併せて、パンフレットを同封し周知・啓発に努め

ました。 

本年度実績といたしましては、これまでに１名の加入者を得ること

ができました。 

今後も、加入推進に努めてまいりますが、新規加入者の掘り起こし

には、地区担当の農業委員さんのお力添えがぜひとも必要であるため、

加入希望やお問い合わせ等ありましたら、事務局までご連絡くださる

よう、引き続き、加入推進について、ご理解・ご協力をよろしくお願

いいたします。事務局からは以上です。 

 

ありがとうございました。このことにつきまして、何かございます

でしょうか。 
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議  場 

 

野崎会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

特になし 

 

それでは、本日の議事日程は、以上でございます。 

皆様のご協力により、すべての日程の審議を終了することができま

した。心より感謝を申し上げます。 

それでは、これをもちまして、平成２７年度第３回農業委員会総会

を閉会いたします。 

 

 

（閉会 午後３時４０分） 

 


